

型と、行政主導の誘導型の説明を受けました。

協議会型は、既存の集落のコミュニケーションを維持し、一人ひとりの全ての希望を話し合いで決めるので時間はかかるが、十二分に議論を尽くすことで、より良い移転が進んでいました。また、担当者からもやりがいを感じる事業だつたと説明を受けました。

【岩手県陸前高田市】

誘導型は、行政が一団地を造成し、従来のコミュニティ无关係なく、公募による移転を進めるものです。



野蒜地区に設置された太陽光パネルは1万4千枚に上り、一般家庭600世帯の年間使用電力量を発電する。

【東松島市野蒜地図】

野蒜（のひる）地区
海岸線は防潮堤の整備が進められていました。その内側で

的に生活できる景観や住民感情に配慮した整備がされていきます。

は従来の住宅地は建築が規制され、農地やメガソーラーが整備され土地の有効利用を行うことで地域の雇用、土地の有効利用を図っていました。野蒜地区は集団移転も進んでおり、住民の声を聞き、地域の辯を重視した持続的、安定的に生活できる景観や住民感情に配慮した整備がされてい



海岸近くを通る国道の東側から西側を。
右側(山側)には盛土が続いている。
左側(海側)は公園区域で盛土はしていない。

【宮城県女川町】

女川（おながわ）町では語り部による体験談を聞くことができました。その中でも、復興に大きく影響をし、欠かせなかつたものが若者の力です。商工会の青年部が中心に活動し、街の復興、活性化に役立っています。その時、年配者は心を広く持ち若者に任せることで大事ですと話されました。「還暦を過ぎた者はまた」といふ言葉が頭に浮かびます。

をかけて進んでいること、地域のコミュニティが深く強くつながっていると感じた話でした。それぞれの組織や、地域をまとめ、引っ張るリーダーが必要と認識させられました。

リーダー育成に努め、各「ミュニティーアイ」、組織力を強めていく必要があると感じた研修でした。



新設された鉄道の駅



26Pにも関連記述
があります。